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учеников. 
— Муниципалитету обустройство 

буфета обошлось в семьсот тысяч 
руб лей, — пояснил глава района. — 
Мы идем на такие расходы, потому 
что понимаем: малокомплектная 
сельская школа должна жить. Гу-
бернатор Кубани Александр Ни-
колаевич Ткачев много внимания 
уделяет ремонту школ, дошкольных 
учреждений, пищеблоков, замене 
окон. Вот и в этой школе сделано не-
мало. На очереди — ремонт кровли. 

Посетил Р.И.Синяговский и сель-
ский клуб «Степной», детский сад 
№ 43, проверил качество ремонта 
в офисе врача общей практики в 
поселке Совхозном, пообщался с 
медицинскими работниками. Он 
осмотрел помещения лаборато-
рий, сразу же отдал распоряжение 
выяснить и устранить причину 
подтопления подвала здания, в ко-
тором находятся эти лаборатории. 

Из кабинета проблем не уви-
дишь, поэтому глава района пред-
почитает узнавать о них из первых 
уст, выезжая непосредственно в 
поселения, и решать оперативно.

О.ОЛЬГИНА

Коржевское
Альтернатива – 
индюки!
Чем заняться на пенсии? Уве-

рен, подобный вопрос задают себе 
многие, и у каждого — свой ответ. 
К сожалению, один из самых рас-
пространенных – сидеть на дива-
не, смотреть сериалы и обсуждать 
с друзьями, какая она маленькая, 
эта пенсия. Геннадий Николаевич 
и его жена Ирина Федоровна За-
боренко с хутора Коржевского из-
брали другой путь.

— Раньше я работал в Заполярье, 
жили там в частном доме, – делит-
ся воспоминаниями пенсионер. 
– Четверть века отдали Северу. 
Когда вышли с женой на пенсию, 
задумались, где «корни» пустить. 
Выбрали Коржевский – чтобы и к 
ее родственникам, и к моим было 
поближе. И решили: раз уж попали 
на Кубань, грех сидеть сложа руки. 
Построили тепличку, завели жив-
ность – уток, гусей, кур, поросят. С 
соседями скооперировались, взяли 
в аренду землю недалеко от дома – 
выгул для птицы. Вот так и живем.

В последнее время только и раз-
говоров о том, что чума свиней за-
ставляет тех, кто занимался свино-
водством, искать альтернативу. У 
Заборенко есть свой ответ чуме.

— Сейчас мы завели немного бара-
нов и индюков, — делится секретом 
Геннадий Николаевич, – продол-

жаем разводить гусей. Холмогор-
ская порода – сами зна ете, растут 
до шестнадцати килограммов! 
Мы их живьем продавали, на раз-
вод людям – неплохо получилось, 
на жизнь хватает. Опять-таки, за 
теп лицу субсидию получили – 
тоже экономия неплохая. Если я 
на Севере умудрялся арбузы вы-
ращивать, то что уж про Кубань 
говорить. Всем ведь известна по-
словица: «Если есть на свете рай, 
то это — Краснодарский край»? 
Правильное высказывание. Только 
руки нужно приложить — и будешь 
жить нормально!

Н.АВАКОВ
Фото автора

Анастасиевское
Мир детских 
улыбок 
В кабинетах Центра развития 

творчества детей и юношества ста-
ницы Анастасиевской кипит твор-
ческий процесс. Заглянем в класс 
художественной росписи. Ребята 
старательно склонились с кистя-
ми и красками над заготовками 
кухонных досок. Пара мазков — и 
нарисованный карандашом кон-
тур Жар-Птицы окрашивается в 
яркие цвета. Руководитель студии 
Э.В.Кузнецова объясняет, как пра-
вильно рисовать. Сама Эвелина 
Викторовна окончила художест-
венное училище по специальности 

Жизнь в сельских поселенияхЖизнь в сельских поселениях
Прибрежное
Стиль работы — 
некабинетный 
Еженедельно глава района 

Р.И.Синяговский бывает в сель-
ских поселениях, где проводит 
прием граждан, посещает соци-
альные объекты, расположенные 
на территории. 25 января глава 
работал в Прибрежном сельском 
поселении. 

Первыми пришли на прием 
Зоя Андреевна Исакова и Раиса 
Василь евна Бордюк. 

— Мы живем по улице Агроно-
мической, нас беспокоит высокая 
плата за коммунальные услуги, — 
поделились женщины. — Так, ото-
пление квартиры площадью 57 
квадратных метров обходится по 
нормативам 4672 рубля в месяц, 
и это — при пенсии в 4700 рублей. 
Мы прочитали в «Заре Кубани», 
что в Маевском поселении такие 
небольшие дома, как наши, пере-
ведены на индивидуальное ото-
пление. Помогите нам! Мы с со-
седями понимаем, что придется 
потратиться, но, надеемся, пере-
ход на индивидуальное отопление 
быст ро окупится. 

— Мы занимаемся этой пробле-
мой, — подключилась к разгово-
ру глава Прибрежного сельского 
поселения Татьяна Васильевна 
Сайганова. — И уже сделали кор-
ректировку схемы газификации, 
жильцы получили техусловия. 

— Давайте проведем сход граж-
дан, пригласим представителей 
горгаза и примем решение, — 
поды тожил глава района.— Тем 
более, подобный опыт у нас в рай-
оне есть. Только учтите, решение о 
переходе должны поддержать все 
собственники квартир. 

Есть у жильцов еще одна проб-
лема: они решили оформить в 
собственность хозпостройки при 
доме, но не хватает правоустанав-
ливающих документов. Идти в суд 
жильцы не хотят. 

— Напрасно вы боитесь суда, это 
зачастую самый эффективный 
путь в решении вопроса собствен-
ности, — успокоил Роман Ивано-
вич и попросил землеустроителя 
поселения совместно с правовым 
управлением районной админис-
трации на примере одного хозяина 
решить вопрос, чтобы выработать 
алгоритм действий для остальных 
собственников. 

А.Н.Медведев живет по улице 
Вольной поселка Вишневого, поч-
ти в черте города.  

— Наши дома — барачного типа, 
«запитаны» от учхоза техникума. 
Хотим разделить учет, подклю-
чить дома к линиям городских 
электросетей. Но нужны техусло-
вия и проект — как на новую ли-
нию. А это очень дорого, — расска-
зал о проблеме посетитель. 

— К вам выедет мой заместитель 
по вопросам ЖКХ и определит, 
как помочь, — пообещал глава 
района. 

— Спасибо, хорошую игровую 
площадку для наших детей по-
ставили, — поблагодарил Андрей 
Николаевич, — очень она им нра-
вится. Нам бы еще дорогу нор-
мальную и тротуар… Дети в школу 
идут по грязи. 

С этой же проблемой обратилась 
Оксана Викторовна Черняева. 

— Если бы они учились в шко-
ле № 6, их забирал бы школьный 
автобус, — пояснил заместитель 
начальника управления образова-

ния Виталий Иванович Титарен-
ко. — Восемнадцатая школа плани-
рует приобрести транспорт, чтобы 
подвозить детей из микрорайона 
Копыл и других отдаленных мест, 
а пока подумаем, есть ли возмож-
ность изменить маршрут автобуса 
школы № 6. 

— Что касается дороги по улице 
Жасминовой, то зимой начинать 
там работы нет смысла. А вот вес-
ной администрация поселения 
спустит воду, прогрейдирует доро-
гу, подсыплет щебнем, — пояснил 
Роман Иванович. — Асфальт не 
обещаю — один километр стоит до 
трех миллионов руб лей. 

— Мы не упускаем из виду этот 
учас ток, — добавила Т.В.Сайганова. 
— Будем пытаться в 2014 году вой-
ти в краевую программу, чтобы 
дорожники нарезали профиль на 
участке профессионально, с лив-
невками. 

После завершения приема глава 
района отправился в поселение. 
По дороге Т.В.Сайганова рассказа-
ла о добром сотрудничестве с ЗАО 
«Сад-Гигант»: 

— Агрофирма помогает нам в 
большом и малом — это социально 
ответственный бизнес. Например, 
оплачивает 50 процентов стоимос-
ти уличного освещения, бензин 
для машин участковых, помогает 
в проведении всех мероприятий. 
Александр Анатольевич Кладь и 
как депутат ЗСК привлекает сред-
ства в поселение. Например, дет-
скому саду № 43 помог с ремонтом 
веранд, кровли, с заменой окон, 
дверей, асфальтированием двора. 

— У вас новый тротуар? — об-
ратил глава района внимание на 
улицу Школьную. — Как приятно 
видеть, что идет благоустройство! 

— Да, 600 метров проложили со-
всем недавно! — с гордостью ска-
зала «хозяйка» поселения. — Сде-
лали его за счет премии, которую 
получили за второе место в крае 
как одно из лучших поселений. 

О проблемах детского сада № 42 по-
селка Прибрежного во время приема 
рассказала заведующая Людмила 
Николаевна Правдина. Сюда первым 
делом и приехал Р.И.Синяговский. 
Нужно об ус троить септик, привести 
в порядок  теплотрассу. Дано пору-
чение заместителю главы заняться 
этими проблемами.

Зашел глава и в группы. 
— Дети, у нас в гостях глава рай-

она Роман Иванович Синягов-
ский, — представила заведующая. 

— Неужели? Не верю своим гла-
зам!— воскликнул шустрый пар-
нишка лет пяти, вызвав улыбки у 
взрослых.

В школе № 7 полвека не было 
столовой. И вот нашли поме-
щение, деньги и сделали буфет-
раздаточную. Питаются здесь уче-
ники и учителя. Обеды привозят с 
комбината школьного питания. 

— Нам очень нравится, — гово-
рит учитель русского языка Ольга 
Ивановна Пиховкина. — Красивая 
новая мебель, уютный зал. И в шко-
ле количество детей растет. Если в 
августе было 17, то сейчас — 31. Ро-
дители увидели, что коллектив у нас 
молодой, работоспособный, классы 
отлично оборудованы, в каждом — 
интерактивная доска, для уроков 
труда — швейные машинки, органи-
зован подвоз детей, буфет появился, 
есть утепленный туалет. Ученики 
стали возвращаться из шестой и 
восьмой школ. А недавно в девятом 
классе еще ученик появился: семья 
с Севера приехала, посмотрела все 
школы поселения и выбрала нашу! 
Теперь у нас два девятиклассника. А 
в первом классе — шестеро! Самый 
большой класс — пятый, там восемь 

«Хохломская роспись». Теперь 
педагог может научить всех же-
лающих создавать красные ягоды 
рябины на черном фоне и другие 
классические элементы хохломы. 
Свои работы авторы с любовью 
дарят близким и представляют на 
выставках и конкурсах. Например, 
на зимних каникулах восемь юных 
художников стали победителями 
Всероссийского марафона «Пус-
кай снежинка не растает, пока 
часы 12 бьют». Среди призеров — 
Амина Егорова.

— Хожу в кружок второй год, 
мне очень нравится, — говорит де-
вочка. — Особенно люблю распи-
сывать тарелки. Правда, из такой 
посуды кушать нельзя — только 
любоваться!

В группу ходит всего один маль-
чик, Дима Семкин. И он уже твердо 
решил, что станет мастером худо-
жественной росписи. Сейчас Дима 
готовит подарок для главной почи-
тательницы его таланта — мамы. 

Не только художниками славит-
ся Анастасиевский центр развития 
творчества. Хореографическая 
студия «Млечный путь» под ру-
ководством Оксаны Куксы в про-
шлом году заняла второе место во 
Всероссийском конкурсе детского 
творчества «Играй, пой, танцуй!». 
Юные танцоры также стали при-
зерами районного фестиваля ис-
кусств «Подсолнушек», в рамках 
краевого фестиваля «Молодые 
дарования Кубани», лауреатами 
зонального этапа краевого кон-
курса «Коллектив года». А к ме-
сячнику военно-патриотической и 
оборонно-массовой работы смас-
терили поделки и нарисовали ри-
сунки соответствующей тематики. 

В этом учебном году в Анаста-
сиевском ЦРТ появилась студия 
«Юный журналист и оператор». 
Теперь на всех общественных ме-
роприятиях станицы работает съе-
мочная группа, а сюжеты выходят 
на Анастасиевском телевидении в 
выпусках «Станичных вестей». 

— Занятия в нашем большом 
доме помогут каждому воспитан-
нику раскрыться, развить творчес-
кий потенциал, — считает дирек-
тор Центра развития творчества 
станицы Анастасиевской Елена 
Геннадьевна Марухно. — Нашим 
ребятам интересен мир вокруг, они 
хотят больше знать. Мы спокойны 
за новое поколение Кубани! 

М.БОГАТОВА
Фото Н.КРАВЦОВАЖитель х.Коржевского Г.Н.Задоренко и его питомцы

Воспитанницы Анастасиевского ЦРТ Лера Олейник и Амина Егорова


